



**SAMBUTAN  
BADAN PEKERJA SINODE GKI DI TANAH PAPUA**

**PADA ACARA HARI ULANG TAHUN  
GEREJA KRISTEN INJILI DI TANAH PAPUA KE-66  
(26 OKTOBER 1956 – 26 OKTOBER 2022)**

**OLEH**

**PDT ANDRIKUS MOFU M.Th  
KETUA SINODE**

**JAYAPURA, 26 OKTOBER 2022**

- YANG SAYA HORMATI GUBERNUR PROVINSI PAPUA;
- YANG SAYA HORMATI ANGGOTA FORKOPINDA PAPUA;
- YANG SAYA HORMATI KETUA-KETUA SINODE DENOMINASI GEREJA SE-PROVINSI PAPUA;
- YANG SAYA HORMATI PENJABAT WALIKOTA JAYAPURA;
- YANG SAYA HORMATI KETUA KETUA KLASIS GKI SE WILAYAH I;
- YANG SAYA HORMATI PARA PEKERJA GEREJA: GURU JEMAT, GURU INJIL, PENDETA, PENATUA DAN SYAMAS;
- YANG SAYA HORMATI PANITIA PELAKSANA HUT KE 66 GKI DI TANAH PAPUA
- HADIRIN PESERTA PERAYAN HARI ULANG TAHUN GKI DI TANAH PAPUA KE-66 SEKALIAN YANG SAYA HORMATI DAN KASIHI.

*SYALOM...!!!*

*SELAMAT PAGI,*

*SALAM SEJAHTERAH BAGI KITA SEKALIAN.*

MENGAWALI SAMBUTAN INI, IJINKAN SAYA MENGAJAK KITA SEMUA UNTUK MENGUCAP SYUKUR KEPADA TUHAN YANG SENANTIASA MENYERTAI KITA SEMUA HINGGA MEMASUKI BULAN OKTOBER INI, TERMASUK DIBERI KESEMPATAN UNTUK BERSAMA-SAMA IKUT DALAM ACARA PERAYAAN HARI ULANG TAHUN KE-66 GKI DI TANAH PAPUA YANG KE-66 PADA 26 OKTOBER 2022 INI.

HADIRIN YANG BERBAHAGIA,

HARI INI KITA SEMUA TELAH DIMETERAIKAN DALAM SEBUAH TEMA BESAR, YAKNI: “KASIH KRISTUS MENGGERAKKAN KEMANDIRIAN GEREJA, MEWUJUDKAN KEADILAN, PERDAMAIAN DAN KESEJAHTERAAN” SEBAGAI AMANAT FIRMAN TUHAN YANG BTELAH DITETAPKAN DI NEGERI SERIBU BAKAU WAROPEN SEBAGAI LANDASAN KERJA MENUJU GKI DI TANAH PAPUA UNTUK BERTEKAD MENATA DIRI MENUJU GEREJA YANG DEWASA, MANDIRI DAN MISSIONER.

KITA JUGA MESTI MENGAKUI BAHWA RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA ADALAH SALAH SATU GEREJA TERTUA YANG BERDIRI SEBAGAI BUAH PEKABARAN INJIL DAN MENJADI SEBUAH ORGANISASI MODEREN PERTAMA YANG DIPIMPIN OLEH ORANG ASLI PAPUA (OAP) SEJAK TANGGAL 26 OKTOBER 1956.

HADIRIN YANG BERBAHAGIA,

KETIKA PENGUTUSAN ITU DIJALANKAN OLEH PEKERJA-PEKERJA ZENDING BAIK YANG DATANG DARI LUAR NEGERI SEPERTI JERMAN DAN BELANDA TETAPI JUGA DATANG DARI DALAM NEGERI SEPERTI YANG DATANG DARI SANGIHE: SANGIR TALAUD DAN MALUKU TELAH MENGHIASI SETIAP POS PELAYANAN PEKABARAN INJIL DI TANAH PAPUA. SEBAGAI BUAH SULUNG DARI PEKERJAAN PEKABARAN INJIL, MAKA KEMUDIAN PEKERJAAN ZENDING DILANJUTKAN OLEH ANAK-ANAK ASLI PAPUA YANG BERHASIL MENDAPATKAN PENDIDIKAN INJIL ITU SENDIRI, YAKNI SETELAH 101 TAHUN PEWARTAAN PEKABARAN INJIL ITU DITABURKAN DI ATAS TANAH PAPUA, TERBENTUKLAH POS-POS PEKABARAN INJIL, POS PELAYANAN, BAKAL-BAKAL JEMAAT, JEMAAT-JEMAAT MANDIRI (SINODE RESORT), MAKA KEMAMPUAN DAN KEMANDIRIAN UNTUK MELANJUTKAN PEKERJAAN PEKABARAN INJIL ITU MULAI DIRASAKAN DAN MENDAPATKAN TEMPAT DI HATI PARA PEKERJA GEREJA BAIK PEGAWAI ZENDING DAN ORANG ASLI PAPUA.

HAL INILAH YANG MENDASARI SELURUH KOMITMEN UNTUK MENYELENGGARAKAN PROTO SINODE, YAITU PERSIAPAN SIDANG SINODE PADA TANGGAL, 19 – 24 SEPTEMBER 1954 DI SERUI. BERAWAL DARI PROTO SINODE GKI DI SERUI 1954, DALAM KANDUNGAN ALLAH SELAMA 730 HARI (2 TAHUN) DAN DILAHIRKAN ATAS KEHENDAKNYA, TEPAT TANGGAL 26 OKTOBER 1956 DI GEREJA HARAPAN HOLLANDIA BINENN (KINI ABEPURA) MENJADI SAKSI ADANYA HARAPAN BAGI SEGENAP UMAT GKI DI TANAH PAPUA TENTANG SEBUAH SUMBER PENGHARAPAN YANG ABADI.

SIDANG SINODE PERTAMA YANG DILANGSUNGKAN ITU MENJADI TONGGAK SEJARAH LAHIRNYA LEMBAGA DAN ORGANISASI GEREJA KRISTEN INJILI DI NETHERLAND NEW GUINEA YANG KEMUDIAN HARI BERUBAH MENJADI GEREJA KRISTEN INJILI DI IRIAN BARAT, GEREJA KRISTEN INJILI DI IRIAN JAYA DAN SELANJUTNYA MENJADI GEREJA KRISTEN INJILI DI TANAH PAPUA.

HADIRIN YANG BERBAHAGIA,

MENGUTIP DUA PENGALAN TEKS PIDATO PDT. I.S KIJNE PADA PELANTIKAN/PENGESAHAN BERDIRINYA SINODE GKI DI NEW GUINEA (TANAH PAPUA) DARI TEKS ASLI DENGAN DURASI 12 MENIT, 05 DETIK PADA TANGGAL 26 OKTOBER 1956 YANG BERBUNYI:

... KALAU KITA BERSAMA-SAMA DALAM PERSIDANGAN ISTIMEWA INI DARI SINODE UMUM, BERKUMPUL MERAYAKAN SINODE SENDIRI DARI PADA GEREJA KRISTEN INJILI, KITA MESTI INGAT NATS DARI SURAT IBRANI 11:1, *"ADAPUN IMAN ITULAH PERCAYA YANG SUNGGUH AKAN HAL PERKARA-KARA YANG DIHARAPKAN, DAN KEYAKINAN PERKARA-KARA YANG TIDAK KELIHATAN"*....

... SAYA TIDAK BOLEH LUPA PERKATAAN DARI PDT. FRANS VAN HASSELT WAKTU PADA TAHUN 1931, IA BERPISAH DARI PEKERJAAN ZENDING. BERTAHUN-TAHUN LAMANYA IA MENJADI PERINTIS DAN PEMIMPIN DARI PEKERJAAN ZENDING. IALAH JUGA YANG PERTAMA MEMBUAT RANCANGAN UNTUK PEKERJAAN ITU. IALAH JUGA YANG PERTAMA MULAI MEMPELAJARI DENGAN TELITI BAGAIMANA

KEHIDUPAN KAUM PAPUA. DAN BAGAIMANA HIDUP JIWA KAUM PAPUA. TETAPI PADA WAKTU PERPISAHANNYA, IA MENGAKU BAHWA IA LEBIH DIPIMPIN DARI PADA IA MEMIMPIN PEKERJAAN ITU. IA TELAH MENGAKU BAHWA KALAU KITA BEKERJA DI ANTARA BANGSA PAPUA, HARUS PERHATIKAN DUA HAL: YANG PERTAMA, BAHWA BANGSA INI MEMPUNYAI SATU PANGGILAN DARI PADA TUHAN ALLAH YANG TIDAK KELIHATAN; DAN YANG KEDUA, BANGSA INI DAPAT SATU KEPAHAMAN YANG BELUM KELIHATAN. *SIAPA YANG BEKERJA DENGAN INSYAF DAN SADAR DI DALAM NEGERI INI. BERJALAN DARI PENGALAMAN HERAN SAMPAI KEPADA PENGALAMAN HERAN. DAN ITULAH HAL YANG MEMIMPIN PENGEMBANGAN DI NEGERI INI. KITA BOLEH BERDIRI AKAN MENJADI JURU MUDI DENGAN MEMEGANG KEMUDI ITU, TETAPI KITA SENDIRI TIDAK MENENTUKAN KE MANA ANGIN DAN KEMANA ARUS ITU.....*

**HADIRIN YANG BERBAHAGIA,**

**SIDANG SINODE XVIII WAROPEN YANG BARU SAJA KITA LEWATI TELAH MENJADI TONGGAK SEJARAH BARU BAGI RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA KARENA TELAH MENETAPKAN AMANDEMEN TATA GEREJA DAN PERATURAN-PERATURAN BARU (REVORMULASI DAN RESTRUKTURISASI), RENCANA STRATEGIS (RENSTRA) PEMBANGUNAN PELAYANAN GKI, TATA KELOLA PENDIDIKAN GKI, DAN PENGEMBANGAN TATA IBADAH PELAYANAN GKI. SECARA KHUSUS, PROSES AMANDEMEN TATA GEREJA TELAH DIBAHAS DALAM TIGA SIDANG SINODE, YAKNI SIDANG SINODE XV WAMENA, SIDANG SINODE XVI SENTANI, DAN SIDANG SINODE XVII WAISAI DENGAN TIGA KEPEMIMPINAN SINODE YANG BERBEDA PULA. DAN PADA SIDANG SINODE XVIII WAROPEN TELAH MENJADI SIDANG SINODE YANG SANGAT BERJASA BAGI PERJALANAN RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA.**

**HAL INI DIMAKSUDKAN SEBAGAI BAGIAN DARI UPAYA DALAM MENATA RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA, DIMANA BADAN PEKERJA AM SINODE TELAH MENATA, MENGATUR, MEMULIHKAN, IKLIM KERJA YANG KONDUSIF, DAN NYAMAN YANG DIBALUT DALAM IKATAN KASIH DAN PERSAUDARAAN MENUJU PENINGKATAN KESAKSIAN, PERSEKUTUAN, DAN PELAYANAN DALAM SEBUAH KEDEWASAAN YANG MANDIRI. UPAYA-UPAYA INILAH YANG DISEBUT DENGAN RESTORASI DAN REFORMASI DALAM RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA MENUJU KEMANDIRIAN DALAM BERTEOLOGI, DALAM SUMBERDAYA MANUSIA GKI.**

**HADIRIN YANG BERBAHAGIA,**

**DALAM MENATA RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA, BADAN PEKERJA AM SINODE TELAH MENATA, MENGATUR, MEMULIHKAN, IKLIM KERJA YANG KONDUSIF DAN NYAMAN YANG DIBALUT DALAM IKATAN KASIH PADA SUATU KEADAAN BARU MENUJU PENINGKATAN KESAKSIAN, PERSEKUTUAN DAN PELAYANAN SEBAGAI SEBUAH KEDEWASAAN YANG MANDIRI. RESTORASI DAN REFORMASI DALAM GKI DI TANAH PAPUA DIMAKSUDKAN DALAM RANGKA PENATAAN SEGALA HARTA KEKAYAAN BERUPA ASSET**

BERGERAK DAN TIDAK BERGERAK MENUJU KEMANDIRIAN DALAM BERTEOLOGI, DALAM SUMBERDAYA MANUSIA GKI. PADA TAHUN 2013 YANG LALU DITETAPKAN SEBAGAI TAHUN DI MANA GKI DI TANAH PAPUA MEMASUKI ERA MISIONER, YAKNI MELAKUKAN PROSES PENGUTUSAN, PENGADAAN BARANG DAN JASA UNTUK MEMBANGUN GKI DALAM BERBAGAI ASPEK AGAR ASPEK MANDIRI DAN MISIONER DAPAT TERWUJUD.

RESTORASI DAN REFORMASI GKI DI TANAH PAPUA DALAM MENCIPTAKAN SUASANA KEHIDUPAN SORGAWI, SUASANA KERAJAAN ALLAH YANG TELAH MENYATU DALAM INJIL, KINI TELAH BERPROSES TERUS-MENERUS DI TENGAH-TENGAH KEHIDUPAN BERGEREJA DALAM MAMBAWA TANDA-TANDA SYALOM ALLAH DAN PERSEKUTUAN YANG IDEAL. DAN UNTUK ITULAH, KONDISI IDEAL INILAH YANG HARUS DIJAGA DAN DIPERTAHANKAN SEBAGAIMANA DOA YANG YESUS AJARKAN DALAM DOA BAPA KAMI: "*DATANGLAH KERAJAAN-MU, JADILAH KEHENDAK-MU DI BUMI SEPerti D ISORGA.*" KONTEKS DATANGLAH KERAJAAN-MU, JADILAH KEHENDAK-MU JUGA BERLAKU BAGI GEREJA KRISTEN INJILI DI TANAH PAPUA SEPerti YANG TERJADI DI SORGA.

DALAM MENDUKUNG RESTORASI DAN REFORMASI, DI BIDANG PEMERINTAHAN PROVINSI PAPUA TELAH MENARUH PERHATIAN ATAS HARI LAHIRNYA GKI DI TANAH PAPUA, YAKNI 26 OKTOBER. UNTUK ITU, MELALU SURAT EDARAN GUBERNUR PAPUA NOMOR 003.2/12709/2/2015 TERTANGGAL 22 OKTOBER 2015, DITETAPKANLAH TANGGAL 26 OKTOBER MENJADI HARI LIBUR RESMI (LIBUR FAKULTATIF) YANG BERLAKU DI SELURUH SEKTOR PEMERINTAHAN DI PROVINSI PAPUA. HAL INI DIDASARI BAHWA GKI DI TANAH PAPUA ADALAH GEREJA YANG BERSIFAT OIKUMENIS DAN BUKAN GEREJA SUKU, KARENA ANGGOTA JEMAATNYA BERASAL DARI ORANG PAPUA DAN ORANG NON PAPUA DARI BERBAGAI SUKU BANGSA DENGAN LATAR BELAKANG KEANGGOTAAN GEREJA.

HADIRIN YANG BERBAHAGIA,

RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA TELAH DIKEMBANGKAN MENJADI BESAR YANG TERDIRI DARI 70 KLASIS, 1.687 JEMAAT MANDIRI, 12 PERSIAPAN KLASIS, 135 JEMAAT PERSIAPAN, 39 POS PEKABARAN INJIL, DAN 115 POS PELAYANAN. UNTUK MENDUKUNG PENGEMBANGAN RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA, DALAM SEPANJANG KEPEMIMPINAN BP AS GKI DI TANAH PAPUA PERIODE 2017-2022 YANG LALU TELAH MENCATAT BEBERAPA HASIL NYATA YANG MEMBANGGAKAN, YAKNI SENTRALISASI PENGGAJIAN BAGI TENAGA ORGANIK GKI DI TANAH PAPUA YANG TERPUSAT DAN DIKENDALIKAN LANGSUNG DARI BP AS, SEKALIGUS MEMBERIKAN KEMAPANAN BAGI JEMAAT DAN KLASIS UNTUK MAMPU BERTUMBUH DARI PROSENTASE 40 PERSEN DAN 20 PERSEN YANG TELAH DITETAPKAN SEBAGAI REGULASI INTERNAL. SELAIN ITU,

PELUNCURAN DATA BASE GKI (SINAR GKI) YANG TELAH DIKERJAKAN DALAM MASA KEPEMIMPINAN INI.

HAL POSITIF INI PATUT DIPELIHARA DAN TERUS DIWARISI DALAM RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA AGAR MENGHASILKAN BUAH BAGI PEKERJAAN TUHAN DI TANAH PAPUA.

HADIRIN YANG BERBAHAGIA,

HAL LAIN PULA YANG TAK KALAH PENTING DIKERJAKAN SETELAH SIDANG SINODE XVIII WAROPEN ADALAH: (1) MELAKUKAN PEMETAAN TERHADAP LEMBAGA PENDIDIKAN KRISTEN DI BAWAH NAUNGAN GKI DI TANAH PAPUA PADA SEMUA JENJANG PENDIDIKAN; (2) MELAKUKAN REFORMASI PADA ASPEK TATA KELOLA KELEMBAGAAN YANG LEBIH PROFESIONAL, BERTANGGUNGJAWAB DAN DAPAT DIPERCAYA, (3) MENDORONG TERCIPTANYA AKSES PENDIDIKAN YANG ADIL DAN MERATA BAGI SEMUA WARGA GEREJA DI SEMUA JENJANG PENDIDIKAN, DAN (4) MENINGKATKAN PARTISIPASI WARGA GEREJA TERHADAP DANA PENDIDIKAN 4 % SECARA BERTAHAP AKAN DINAIKAN HINGGA 10 % DENGAN MEKANISME PENGELOLAAN YANG TRANSPARAN DAN AKUNTABEL, (5) MENUMBUHKAN MINAT BACA TULIS BAGI WARGA GEREJA AGAR DAPAT MENEKAN ANGKA PARTISIPASI MELEK HURUF DAN MENYEDIKAN FASILITAS UNTUK MENGAKSES KEGIATAN MEMBACA DAN MENULIS (LITERASI) SECARA BAIK DAN BENAR, DAN (6) MENJALANKAN PENDEKATAN PEMBANGUNAN YANG BERSIFAT TEMATIK, HOLISTIK, INTEGRATIF DAN SPASIAL DALAM LEMBAGA PENDIDIKAN KRISTEN TERSEBUT.

HADIRIN YANG BERBAHAGIA,

HARI INI 66 TAHUN YANG LALU KITA MENINGAT KEMBALI JEMAAT GKI HARAPAN ABEPURA MEMILIKI NILAI HISTORIS TERKAIT DENGAN BERDIRINYA GKI MENJADI GEREJA YANG MANDIRI, BERSAMA DENGAN JEMAAT JEMAAT LAINNYA ADALAH BUAH PEKABARAN INJIL YANG OLEH PARA ZENDING PADA TANGGAL 26 OKTOBER 1956 JEMAAT-JEMAAT ITU MENYATUKAN DIRI MENJADI GEREJA KRISTEN INJILI DI NEDHERLANDS NIEUW GUINEA. DENGAN MENYATUNYA JEMAAT JEMAAT ZENDING MENJADI GKI, MAKA PEKERJAAN PARA ZENDING BERAKHIR TETAPI TUGAS PEKABARAN INJIL TIDAK BERKAHIR KARENA DILANJUTKAN OLEH GKI. DISKONTINUITAS ITU TERKAIT TIDAK SAJA DENGAN BERAKHIRNYA ERA ZENDING, TETAPI JUGA MODEL PEKABARAN INJIL MASA ZENDING TIDAK BISA LAGI DILANJUTKAN BEGITU SAJA KARENA KONTEKS PEKABARAN INJIL TELAH BERUBAH SEHINGGA DIBUTUHKAN MODEL DAN PENDEKATAN YANG BARU.

**HADIRIN YANG BERBAHAGIA,**

DALAM MELANJUTKAN TUGAS PEKABARAN INJIL HARI INI GKI MENGHADAPI PERUBAHAN PERUBAHAN BESAR DUNIA TERMASUK PAPUA. PERTANYAANNYA ADALAH MAMPUKAH GKI MENANGGAPI PERUBAHAN DUNIA YANG KOMPLEKS ITU? SEJARAH GEREJA INI TELAH MEMBUKTIKAN BAHWA GEREJA INI SANGAT RESPONSIF DAN ADAPTIF TERHADAP PERUBAHAN ITU. SIDANG SINODE WAROPEN 2022 MERUPAKAN BUKTI KOMITMEN GEREJA INI MENGAKTUALISASIKAN KEHADIRANNYA DALAM ISU PERUBAHAN PAPUA DENGAN MENGAMANDEMEN TATA GEREJA, PERATURAN, LITURGI DAN PENGAKUAN IMAN GKI UNTUK MEMBANGUN JEMAAT JEMAAT GKI SEBAGAI BASIS PERTUMBUHAN DALAM GEREJA INI. DALAM HUBUNGAN DENGAN ITU, MAKA PERAN GKI DALAM DUNIA OIKUMENE DAN KEMITRAAN SERTA PERHATIAN TERHADAP MASALAH MASALAH SOSIAL, EKONOMI, POLITIK DAN KEBUDAYAAN MENJADI BAGIAN PENTING DALAM GKI.

**HADIRIN YANG BERBAHAGIA,**

JIKA KERJA-KERJA KITA YANG DISEBUT KARYA DAN PRESTASI INI DAPAT DIPERTAHANKAN DAN DITINGKATKAN, DI MASA YANG AKAN DATANG, MAKA KITA AKAN MEMBUAT SEBUAH SEJARAH BARU BAGI DIRI KITA, KELUARGA KITA, LINGKUNGAN TEMPAT TINGGAL KITA, DAN SECARA KHUSUS DALAM RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA. PRESTASI INI ADALAH BUAH DARI KERJA KERAS KITA BERSAMA SEBAGAI ANAK-ANAK GKI YANG ADA DI ATAS TANAH PAPUA. KITA DIBERI HIKMAT DAN MARIFAT UNTUK BERKARYA BAGI ORANG-ORANG PAPUA YANG HIDUP DI ATAS TANAH PAPUA, AGAR RUMAH BESAR GKI DI TANAH DAPAT MENJADI BAIK DAN MENJADI BERKAT BAGI SESAMA.

HADIRIN YANG BERBAHAGIA,  
UNTUK ITU, KEPADA SEMUA WARGA GKI DI TANAH INI, MARI KITA BERSYUKUR  
DAN WAJIB BERKREASI, BERINOVASI, DAN KERJA KERAS DENGAN SETIA DAN  
DENGAR-DENGARAN KEPADA TUHAN ATAS HIDUP DAN KERJA KITA SEMUA  
YANG TERJADI DALAM RUMAH BESAR GKI DI TANAH PAPUA.

MARI KITA JAGA BERSAMA DAN JADIKAN MOMENTUM PERAYAAN HUT GKI KE-66,  
26 OKTOBER 2022 INI MENJADI SEBUAH SEMANGAT UNTUK TETAP KITA  
MENJAGA KEBERSAMAAN DAN MERAWAT KERAGAMAN KITA.

SEKIAN DAN TERIMA KASIH.  
SALAM SEJAHTERA BAGI KITA SEKALIAN  
SYALOM..!!!

JAYAPURA, 26 OKTOBER 2022



ANDRIKUS MOFU, M.Th

NPP : 0119661993 0001